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住建部负责人近日表示袁坚
持野房子是用来住的袁不是用来
炒的冶袁 加快住房制度改革和房
地产长效机制建设袁保持房地产
市场平稳健康发展遥

在各地实行房地产精准调
控的背景下袁 发展住房租赁市
场尧探索共有产权房制度建设以
及扩大租赁尧共有产权房用地成
为楼市调控新举措遥

以北京为例袁2017年北京市
加大土地供应袁 限价商品房尧共
有产权房等多种性质土地也有
所增加遥北京市国土资源部门相
关数据显示袁2017年北京限价商
品房用地成交 44宗袁 自住型商
品房用地成交 16宗袁 共有产权
房用地成交数量为 12宗遥 2018
年以来袁北京共成交 3宗共有产
权住宅土地袁合计规划建
筑面积 29.96万平方米遥
按照平均 80 平方米 /套
计算袁 约 3700套遥 2018
年以来袁合计成交的土地
可以建设 61.97 万平方
米的共有产权住宅袁大约
7800套遥

中原地产首席分析
师张大伟称袁今后五年北
京将完成 25万套共有产
权住房供地袁通过加快房
源供应袁 提升建设品质袁
公平合理分配袁进一步稳
定社会预期袁坚决抑制投
资投机性购房需求袁促进
住房回归居住属性袁有效
推动北京房地产市场平

稳健康运行遥 他预计袁2018年 3
月下半月开始袁 北京将有大量限
价商品房与共有产权房上市袁有
望使得北京楼市在 2018年继续
降温遥

从全国范围看袁2018 年以
来袁成都尧福州等多地也加快共
有产权房制度或建设方面的步
伐遥 住建部负责人表示袁预计到
2020年袁我国提供给租赁住房和
共有产权住房的用地将占增量
的 30%遥

住房租赁市场方面袁 随着
万科尧 碧桂园尧 龙湖等龙头房
企相继试水长租公寓袁 发行租
赁房相关债券尧 信托产品等袁
租赁市场成为楼市少有的火爆
板块遥

中国国际经济交流中心副

总经济师徐洪才对记者表示袁在
租售并举尧鼓励住房租赁市场发
展尧 多主体参与等政策提出后袁
房地产市场发展迎来新模式袁既
打破了房地产开发商对于房源
的垄断袁让一些非房企能够参与
对房源的整合遥 与此同时袁存量
房能够有效参与到租赁市场中遥
而且通过发展长租房等租赁住
房模式袁可以形成稳定长效并且
市场化的产品袁 通过长期培育袁
逐步影响租房消费人群的消费
观念袁扩大租房人群遥

对于住房租赁市场来说袁金
融方面的支持力度明显加大袁有
利于房地产企业形成规模效应袁
进而在未来两三年后形成较大
的租赁房源供给市场遥

资料来源:中国证券报

楼市新局：“租”“共”担纲
新能源汽车产业链博得大

量关注的同时袁第一批电动汽
车运行已经超过 20万公里袁从
电池的使用寿命来看袁自 2018
年起袁国内首批进入市场的汽
车动力电池即将迎来 野报废
潮冶遥从国家层面来看袁去年 12
月至今袁国家有关部门陆续出
台了叶生产者责任延伸制度推
行方案曳叶车用动力电池回收利
用拆解规范曳等袁为废旧电池回
收提供规范路径遥

有政策的暖风呵护袁 资本
自然闻风而动遥 3月 10日袁蓄
电池生产厂商骆驼股份公告
称袁预计总投资 50亿元建设动
力电池梯次利用及再生产业
园袁目标形成年回收处理约 30
万吨废旧动力电池的能力及
相应的正极材料生产能力遥 而
据高工产研锂电研究所渊GGII冤
分析显示袁回收市场未来将是
百亿级规模产业遥

上市公司扎堆布局

作为铅酸蓄电池龙头企
业袁骆驼股份一直对锂电池领
域兴趣浓厚袁从 2008年开始进
行技术研发等工作袁但锂电业
务一直没有取得较好的业绩表
现遥 如今袁 骆驼股份大手笔投
入 50亿元建设动力电池梯次
利用项目袁显然是仍未放弃锂
电业务遥

记者注意到袁从 2017年开
始袁多个上市公司密集布局动
力电池回收市场袁逐渐形成了
三类经营主体院包括比亚迪尧宁

德时代等为代表的整车及电池
厂商袁华友钴业尧厦门钨业等为
代表的电池材料供应商袁 以及
格林美尧 天奇股份等为代表的
第三方回收机构遥

为打造产业链闭环

目前袁 动力电池回收方式
分梯次利用和资源回收两种袁
其中梯次利用是较为理想的方
式遥但记者梳理后发现袁上市公
司布局的动力电池回收业务多
数为资源回收袁即拆解钴尧锰等
金属材料进行再利用袁 从事梯
次利用的较少袁 而这与近两年
来动力电池上游原材料上涨不
无关系遥

在上游原材料价格不断上
涨的同时袁 动力电池价格却因
补贴退坡等因素不断下降遥 动
力电池企业国轩高科在 2017
年业绩快报中表示袁 因新能源
汽车补贴政策调整袁2017年国
内动力电池价格普遍下降袁同
时上游原材料价格上涨袁 影响
整体盈利水平袁 报告期内归属
净利润同比减少 10.73%遥

为了保障原材料来源稳定
并且降低成本尧 实现产业链闭
环袁 不少上市公司通过介入动
力电池回收业务袁 逐步减少对
外部材料的采购数量遥

另外袁从经济效益看袁动力
电池梯次利用的拆解是严重不
合算的袁需要政府推出政策和补
贴袁现在真正能够产生经济效益
的还是正极材料再造遥
资料来源院每日经济新闻

第一批动力电池报废潮将至

资本提前入局正守株待兔

为继续支持公积金贷款购房袁 南京公积金管理
中心尧建委尧房产局等五部门日前联合发布野关于维
护住房公积金缴存职工购房贷款权益的实施意见冶
(以下简称野意见冶)袁总共 10项举措中包括要求开发
商在领取销许后应在 10个工作日内与公积金中心
签订公积金贷款按揭协议袁 以方便缴存职工申请公
积金贷款遥

今年 1月份袁南京公积金管理中心发布了野关于
房地产开发单位不得拒绝购房人使用住房公积金贷
款的通告冶袁其中要求房企不得阻挠符合公积金贷款
条件的购房人使用公积金贷款袁同时袁在取得销售许
可证后袁 房企应及时与住房公积金管理中心签订按
揭协议袁以方便买房人申请公积金贷款遥 与这份野通
告冶相对比不难发现袁此次公布的野意见冶不再只是公
积金中心一家单位野单打独斗冶袁而是拉来了建委尧房
产局尧国土局尧中国人民银行南京分行营业部等四家
单位协同袁在具体条款上也更细化袁比如领取销许后
房企与公积金中心签订贷款按揭协议的时间必须在
10个工作日以内袁而不是笼统的野及时签订冶遥

对于房企无正当理由未在 10 个工作日内签订
按揭协议的袁将视为违规袁并予以查处且记录在案遥
同时袁野意见冶中还要求压缩贷款审批时限袁规定各住
房公积金贷款业务承办银行在职工提交贷款申请资
料齐全尧符合贷款条件的情况下袁自受理贷款申请之
日起 3个工作日内完成受理审核工作袁 住房公积金
管理中心将在 1个工作日内完成贷款审批工作遥 此
外袁野意见冶还要求加大惩戒力度袁凡是拒绝或变相拒
绝职工办理住房公积金贷款的袁一经查实袁将责令限
期整改袁拒不整改的记入企业信用档案袁同时袁利用
南京市野七日双公开冶信息采集平台导入野信用中国
网冶袁将相关单位列入严重失信类黑名单遥

据了解袁 南京公积金管理中心还列出了三类情
况下袁 买房人所购的楼盘确实不具备签订协议的条
件袁分别是院楼盘因所在土地已设抵押曰土地用途为
商用曰销售房产为独幢尧类独幢尧联排住宅遥 如不符合
签订协议的条件袁房企应如实将原因告知购房人袁并
做好相关解释工作遥 关于楼盘按揭协议办理的进展
情况袁购房人可以通过野南京公积金冶微信公众号或
手机 APP袁 以及南京住房公积金管理中心网站进行
查询遥 资料来源院扬子晚报
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多地在政策上为智能驾驶
汽车上路野开启绿灯冶遥 日前袁北
京市在前期政策基础上袁颁发了
首批自动驾驶测试试验用临时
号牌袁 为百度等企业的无人驾
驶尧 自动驾驶汽车上路测试袁扫
清了政策阻碍遥 同期袁深圳市公
布叶深圳市关于规范智能驾驶车
辆道路测试有关工作的指导意
见曳并开始公开征求意见遥 这是
继北京尧上海尧重庆之后袁又一个
即将出台智能驾驶路测细则的
城市遥

据悉袁 国内多个城市也正
在研究无人驾驶尧 自动驾驶相
关方面的政策袁 预计年内将陆
续推出遥 业内认为袁 随着各地
智能驾驶政策的出台袁 将从政
策上给予智能驾驶 野合法身
份冶袁 并将有效推进智能驾驶汽
车上路测试袁 为其之后的商业
化铺平道路遥 百度就表示袁 在
政策的助力之下袁 百度等企业
在推进自动驾驶量产落地的道
路上将跑得更快遥

2017年 12月袁 北京率先发

布叶北京市自动驾驶车辆道路测
试管理实施细则渊试行冤曳袁对测
试主体尧测试车辆尧测试人员尧事
故处理等主要方面都作出了要
求遥 2018年 3月 1日袁上海发布
了叶上海市智能网联汽车道路测
试管理办法渊试行冤曳袁在政策基
础上发放了全国首批智能网联
汽车开放道路测试号牌袁划定了
相关测试道路遥 3月 14日袁重庆
市颁布相关管理办法袁对测试要
求做出具体规定遥

资料来源院经济参考报

北上重深等地推进智能驾驶政策落地

智能驾驶将合法

清明前后袁是新茶上市的时
节遥 市场上却有部分茶商袁把往
年的陈茶冒充新茶袁 高价出售遥
还有一些茶商通过虚构茶叶年
份抬高价格袁侵害消费者的合法
利益遥

媒体曝光袁宁波市的一些茶
叶商户造假手段五花八门遥如果
是新茶售价高袁商户就会将往年
的陈茶通过烘烤的方式袁当作新
鲜的明前龙井茶出售遥而像福鼎
白茶袁越陈越香袁一些不良商贩
就会人为做旧茶叶遥

茶叶市场的水很深袁假冒伪
劣茶叶令人防不胜防袁这是很多

消费者的共识遥 早在 3月初袁西
湖龙井还没有采摘袁就有人售卖
2018年新春第一锅野西湖龙井冶遥

茶叶的价格乱象袁也深深困
扰着消费者遥 比如袁在宁波的一
家茶叶公司袁店内待售的散装茶
叶袁在塑料袋上标有野2018 年精
品龙井茶袁规格 500 克袁等级特
级袁预600冶等字样遥 600元就能买
到一斤特级精品龙井茶袁这本身
就值得怀疑遥 业内人士分析袁一
亩茶地日常维护费用超过 6000
元袁且采茶工和炒茶工的工资超
过 1万元遥 即使不计算茶树尧时
间成本等袁 一亩地平均产茶 40

斤袁一斤茶的成本差不多就接近
500元左右遥

不法商家之所以敢肆无忌
惮地以旧当新尧 以次充好尧 就
是钻了信息不对称的空子遥 绝
大部分消费者袁 其实并不精于
茶叶的鉴定袁 更不知道茶叶定
价的奥秘遥

对于那些违规甚至违法的
卖家袁 有关部门该整改的整改袁
该处罚的处罚袁涉及刑事犯罪的
还须移送公安机关遥 只有这样袁
才能规范茶叶市场袁才能确保老
百姓舌尖上的安全遥

资料来源院新京报

茶叶销售乱象因信息不对称


